



Latinamérica en el Centro

Informe narrativo anual de la asociación Latinoamérica en el Centro (LatiCe)

2021-01-01 hasta 2021-12-31

Contenido

| | |
|------------------------------------------------------|---|
| Organización..... | 2 |
| Los pilares de nuestra actividad | 2 |
| Visiones y objetivos | 3 |
| Áreas prioritarias para 2021..... | 3 |
| La participación internacional de la asociación..... | 3 |
| Actividades de la asociación en Suecia..... | 4 |
| Actividades canceladas..... | 5 |
| Firmas de todos los miembros del consejo | 6 |



Latinamérica en el Centro

Organización

Consejo de Administración

A partir de la reunión anual que tuvo lugar el 15 de mayo de 2021, el consejo ha estado compuesto por

- Algren Morgan (Presidente)
- Daniela Balladares (Secretaria)
- Sebastián Ferrer (Tesorero)
- Stella Moreno (Miembro)
- Hugo Klappenbach (Miembro)
- Verónica Ferreira (suplente)
- Daniel Marrero (suplente)

Otros cargos de confianza

Comité de Nombramientos

Elizabeth Paller

Christine Israelsson

Auditor

Scarlett García de Levy

Miembros

El número de miembros es de 39.

Los pilares de nuestra actividad

LatiCe es una organización apartidista y aconfesional. En Suecia, trabajamos para dar a conocer América Latina haciendo visible la lucha de los movimientos populares por el reconocimiento de sus derechos democráticos.

Nuestra visión es un mundo igualitario, guiado por valores éticos, en el que se garantice la igualdad de valor de todas las personas; un mundo igualitario en el que se respeten los derechos humanos de todas las personas (independientemente de su etnia, edad, sexo, identidad sexual, orientación sexual o posibles variaciones funcionales).

Objetivo de la organización

Centrarse en América Latina y sus ciudadanos para documentar y dar a conocer en Suecia la lucha de los movimientos populares por el reconocimiento de sus derechos democráticos. Contribuir, si es posible, al pleno ejercicio de los derechos de los pueblos de América Latina en un entorno más equitativo.

Facilitar el diálogo entre grupos e individuos de América Latina y Suecia.



Latinamérica en el Centro

Visiones y objetivos

La visión y los objetivos de la Asociación para 2021 eran los siguientes

- Hacer diferencia, especialmente para las mujeres, las jóvenes y los niños.
- Ayudar a los chicos y chicas a estudiar y completar sus estudios (independientemente de su origen étnico o de cualquier discapacidad).
- Ayudar a la nueva generación a hacer plenamente efectivos sus derechos sociales, económicos y culturales en un entorno más igualitario.

Áreas prioritarias para 2021

La revista en línea www.latice.org

Tenemos un nuevo diseño para nuestra página web. El objetivo es centrarnos principalmente en nuestro propio trabajo y destacar a nuestros socios latinoamericanos.

Número de visitantes para 2021: 185 219

La participación internacional de la asociación

Nuestro compromiso internacional continuó durante el año.

Bolivia

Con el apoyo de ForumCiv, se ha llevado a cabo el segundo año del proyecto en La Paz (*El proyecto se convierte en actor socio-productivo*), cuyos objetivos se han cumplido. Las mujeres participantes, sus parejas masculinas y otros miembros del colectivo H.A. han accedido a un proceso de formación que desarrolla habilidades de liderazgo y les proporciona herramientas para fortalecer su posición personal y organizarse colectivamente en la creación de empresas productivas en los campos de la gastronomía y la panadería, garantizando su propio sustento y permitiendo que sus hijos vayan a la escuela. Durante el año se pusieron en marcha tres empresas sociales: *Laja Pizza*, *El Lustra Gourmet* y *Sabores con amor*. El proceso de fortalecimiento del liderazgo y la incidencia con la comunidad de AH ha sido mayor de lo esperado. Las expectativas fueron superadas en términos de incidencia ya que el colectivo de H.A. ha estado en contacto con diversas instancias gubernamentales y de derechos civiles como el Presidente, Ministerio de Gobierno, Ministerio de Trabajo, Ministerio de Educación, Ministerio de Justicia, SEGIP (institución de identificación), ASFI (institución bancaria) y otros.

Nicaragua

En cooperación con FADCANIC, se llevó a cabo un estudio de viabilidad para investigar la situación de las madres jóvenes de la costa caribeña norte de Nicaragua. No viajamos a la zona ya que seguimos las recomendaciones del Ministerio de Asuntos Exteriores. El trabajo se realizó junto con nuestra contraparte sobre la base



Latinamérica en el Centro

de un plan de comunicación regular. De este modo, seguimos el desarrollo del estudio de viabilidad y preparamos una solicitud de proyecto con FADCANIC que fue aprobada por ForumCiv.

Argentina

Nosotros firmamos un acuerdo de cooperación con *la Asociación Civil "Por La Plena Inclusión Y Equidad"*.

Juntas hemos organizado un curso para mujeres con discapacidad a través de Zoom con participantes de Argentina, pero también de España y otros países latinoamericanos. La última sesión del curso se subtituló en sueco y se publicó en nuestro canal/página web de YouTube.

Uruguay-Noruega

Firmamos un acuerdo de cooperación con AUN (Asociación Uruguay-Noruega). Una primera actividad conjunta fue organizar un foro de conversación digital sobre el desafío de ser mujer en Uruguay. Diferentes ponentes analizaron el tema desde distintas perspectivas. El foro de conversación se subtituló en sueco y se publicó en nuestro canal/página web de YouTube.

Cuba

Lanzamos una campaña solidaria con *El Árbol que Silva y Canta* de Báguanos (provincia de Holguín) para recaudar fondos que les permitan dotarse de semillas, herramientas y ropa de trabajo para iniciar el proyecto de patios y huertos productivos sostenibles con agricultura orgánica. *El Arbol que Silva y Canta* tiene una amplia experiencia en canto, danza y representaciones teatrales en la provincia de Holguín y el aspecto cultural también se tendrá en cuenta en el proyecto, por lo que también pretendemos dotarles de instrumentos musicales.

Actividades de la asociación en Suecia

Dossier temático: Pandemia - No es sólo una crisis sanitaria

El dossier se publicó tanto en español como en sueco y está disponible en nuestra página web. El objetivo de este dossier era informar y sensibilizar sobre el impacto de la pandemia en mujeres, niños y adolescentes. Los artículos de este dossier proceden de distintos países de América Latina y abordan diferentes temas.

Actividades de recaudación de fondos para Báguanos (Cuba)

Se organizaron dos almuerzos solidarios en colaboración con la Asociación Sueco-Cubana y la Asociación Mali Newen (Pueblo Mapuche) para recaudar fondos para el proyecto de Báguano sobre patios y huertos productivos sostenibles con agricultura ecológica.



Latinamérica en el Centro

YouTube

Varias entrevistas con representantes de organizaciones/movimientos de base de América Latina se subtitularon en sueco y se publicaron en nuestro canal de YouTube.

Reuniones de trabajo

Hemos mantenido reuniones de trabajo periódicas a través de Zoom para debatir las actividades de la organización y cómo queremos que sea el futuro de nuestra asociación.

Hoja informativa

Para aumentar la participación de los afiliados, les enviamos periódicamente una hoja informativa con información actualizada sobre lo que ocurre en la organización.

Actividades canceladas

Habíamos preparado un folleto con una presentación de la asociación con el objetivo de solicitar donaciones durante el ejercicio 2021, pero no lo hemos hecho por considerar que no era el momento adecuado debido a la pandemia.



Latinamérica en el Centro

Firmas de todos los miembros del consejo

Algren Morgan
Presidente

Daniela Balladares
Secretaria

Sebastián Ferrer
Tesorero

Stella Moreno
Miembro

Hugo Klappenbach
miembro



Latinamérica en el Centro